



Ha sido clausurado el VI Consejo Nacional del S. E. U.

El Jefe Nacional del Sindicato hizo la Ofrenda al Santo Apóstol en la Catedral Compostelana

En la clausura pronunciaron importantes discursos el Jefe Nacional del S. E. U. y el Vicesecretario General del Movimiento

Puesto de honor y de vanguardia

El Sindicato Español Universitario, primero de la Falange, merece la distinción implícita en el acuerdo del VI Consejo Nacional del S. E. U., celebrado en Santiago de Compostela, durante estos días pasados, y clausurado ayer solemnemente. El S. E. U. cuenta en efecto con un historial combativo que le hace acreedor al puesto de honor que, al fin, es el más al menos el puesto que ha venido ocupando respecto a la masa de las Juventudes españolas: el puesto de vanguardia. Así en la fusión con el Frente de Juventudes ha de conservar esa virtud que acreditó a nuestros estudiantes de valientes y sudores en lucha callejera, primero, y más tarde en la campaña, de héroes, al vestir el uniforme del glorioso Ejército luciendo sobre el pecho la estrella de alfileres provisionales, que es de por sí preciosa y preciada condecoración.

Los jóvenes estudiantes formaron la vanguardia en las filas de nuestra mil veces gloriosa Infantería, y condujeron a los otros jóvenes españoles por los caminos del triunfo, volviendo al frente de ellos portadores de las banderas victoriosas. Ahora en la plaza trabajan por su formación intelectual para poder continuar riguroso, como selecta minoría, los destinos de la Patria, aportando a la obra de la Grandeza nacional toda su ciencia y toda su virtud, como si les fuera exigido aportarían también todo su valor heroico de nuevo, consciente y racional. Sea enhorabuena el S. E. U., capitán de la colectividad juvenil española.

SANTIAGO DE COMPOSTELA

A las diez de la mañana, los camaradas asistentes a las tareas del VI Consejo Nacional del Sindicato Español Universitario se reunieron en el palacio de Fonseca, y a las diez y cuarto procesionalmente, se dirigieron a la catedral. Hicieron el itinerario por la Plaza España, para subir por la Puerta del Obradoiro. Abrían marcha los maceros del Ayuntamiento y continuaba según la presidencia, integrada por el Jefe Nacional del S. E. U., camarada Rodríguez de Valcárcel; el Delegado Nacional de Frente de Juventudes, camarada Elcía; los Consejeros V.ñeta, Moro y Bascans; el Jefe Provincial de La Coruña, Diego Selas Pombo, y el Ayuntamiento en corporación, con el Alcalde. Seguían a continuación los Consejeros y camaradas que han asistido a estas tareas. En la Puerta del Obradoiro fueron recibidos por el decano y el cabillo, que les dieron la bienvenida en nombre del arzobispo. Los consejeros pasaron a ocupar lugares en el coro, y ante ellos, en un sillón, tomó asiento el ofrendante Jefe Nacional del S. E. U.; entre val as se situaron el resto de los camaradas. Frente al altar fueron colocados los dos guiones del Sindicato Español Universitario, uno de ellos de la División Azul, que han figurado en el testero del salón artesonado durante la celebración de las sesiones. Ocho la misa el canónigo D. Fernando Peña Vicente.

El ofrendante, Jefe Nacional del S. E. U., leyó una emocionante invocación a Santiago.

Los Consejeros reciben la bendición del Arzobispo

Contestó a la invocación el canónigo rector del Seminario Conciliar, doctor Fernández Capó. A continuación sonó el botafumeiro. Terminados los actos religiosos, se trasladaron los Consejeros a la Cámara del Apóstol, abrazando su pétrea imagen. Fueron los primeros en hacerlo los camaradas Valcárcel y Elcía. Seguidamente visitaron los departamentos de la catedral, y a continuación se trasladaron al Palacio Arzobispal, donde fueron recibidos por el prelado, que les dió su bendición.

A la una de la tarde, en uno de los cinematógrafos de Santiago, hubo una proyección de documentales y

reportajes de las actividades del S. E. U. Poco después, en los comedores del Hogar del Sindicato Español Universitario, el Jefe Nacional, camarada Rodríguez de Valcárcel, ofreció un almuerzo a los Consejeros y camaradas que han asistido a las tareas del Consejo.

La sesión de clausura

Discurso del camarada Valcárcel

SANTIAGO DE COMPOSTELA.

A las siete de la tarde se ha celebrado la solemne sesión de clausura del VI Consejo Nacional del S. E. U. El acto se verificó en el paritorio de la Universidad. Presidió el rector, que tenía a su derecha al vicesecretario general del Movimiento, camarada Mora Figueroa; vicesecretario de Servicios, camarada Valdés, y a su izquierda al gobernador militar de La Coruña; Jefe Nacional del SEU, Ocupaban otros lugares de la presidencia el secretario central del SEM, camarada Gutiérrez del Castillo; delegado nacional del Frente de Juventudes, camarada Elela, y los cuatro gobernadores de las provincias gallegas. En los escafios, los Consejeros, profesores, catedráticos, alumnos y representaciones de entidades.

Abierta la sesión, el jefe nacional del S. E. U., camarada Valcárcel, pronunció un importante discurso en el que puso de relieve las virtudes de la juventud española en general y cómo la obra predilecta del régimen, al decir del Caudillo, integra desde ahora de un modo definitivo al S. E. U. El camarada Valcárcel terminó su discurso con estas palabras:

«Camaradas: Desde esta tierra jacobea —flam terrae— para una Europa que hoy se deshace en una lucha a muerte—yo os anuncio la buena nueva de la unidad de todas las juventudes españolas. Y yo me atrevo a lanzar al viento un grito de combate: ¡Santiago y cierra la juventud de España!»

El discurso del camarada Valcárcel es acogido con grandes aplausos.

Discurso del vicesecretario general del Movimiento

A continuación se levanta el vicesecretario general del Movimiento, camarada Mora Figueroa, que pronunció su discurso de clausura en el que destacó que el alegre ímpetu

que caracterizó a los estudiantes del S. E. U. ante el mundo, debe presidir los esfuerzos de nuestras juventudes.

El camarada Mora Figueroa terminó sus palabras diciendo: «En nombre del ministro secretario general del Movimiento, queda clausurado el VI Consejo Nacional del S. E. U. ¡Arriba España!»

A continuación se cantó el «Cara al Sol», puestos todos en pie. El vicesecretario general hizo las invocaciones de rigor.—(Cifra).

Emotivo acto ante la Cruz de los Caídos de la plaza de los Literarios

SANTIAGO DE COMPOSTELA.

—Como final de los actos organizados por el VI Consejo Nacional del S. E. U. se ha celebrado esta noche, a la luz de las antorchas, una emotiva ceremonia en la plaza de los Literarios, como homenaje a los Caídos.

Al pie de la Cruz de los Caídos, frente a la cual se encuentra la placa que conmemora la gesta del Batallón Universitario en la lucha de la Independencia contra la invasión extranjera, había en guardia dos alfileres de la Milicia Universitaria sosteniendo sendos guiones del S. E. U., uno de los cuales perteneció a la División Azul, y que han presidido el salón de actos del Consejo del SEU durante todas las tareas. En el amplio marco de la plaza formó la Milicia Universitaria con antorchas, y ante la Cruz se situaron en amplios grupos los Consejeros del S. E. U., autoridades, Ayuntamiento con maceros y pendón de la ciudad. La balaustrada del cuerpo de la catedral, que enmarca en esa plaza, fué también iluminada con antorchas.

Momentos después de las nueve llegaron ante la Cruz de los Caídos los camaradas Mora Figueroa, Valcárcel y Valdés Larrañaga, con otras jerarquías, y dió comienzo la ceremonia. Por la Orquesta de Voces de Castilla, de la Catedral, y en medio de un impresionante silencio, se cantó un «miserere». A continuación rezó un padrenuestro el canónigo rector del Seminario, doctor Fernández Capó.

Seguidamente, los camaradas vicesecretario general del Movimen-

to, Mora Figueroa; Valdés Larrañaga, que fué el primer Jefe Nacional del S. E. U.; y Rodríguez de Valcárcel, depositaron una gran corona de laurel al pie de la Cruz de los Caídos.—(Cifra).

El Caudillo agradece la adhesión del VI Consejo Nacional del S. E. U.

SANTIAGO DE COMPOSTELA, 14.—El camarada Valcárcel ha recibido del jefe de la Casa Civil de Su Excelencia el Jefe del Estado el siguiente telegrama: «Su Excelencia el Jefe del Estado y Generalísimo agradece muy sinceramente amable telegrama en que traslada acuerdos Consejo Nacional S. E. U. y fervorosa adhesión, a la que corresponde muy afectuosamente.—(Cifra).

Seguidamente, los camaradas vicesecretario general del Movimen-

EL PORTAVOZ MILITAR DEL REICH DECLARA:

«Las luchas en Rusia son las de más violencia de toda la guerra; los soviets lanzan al combate todas sus reservas; en general las reservas germanas no han intervenido.»

Miranda a los Estados Unidos

Ya ha abierto sus puertas el Parlamento norteamericano. Las primeras palabras que allí se han oído han sido las del Presidente de la gran República. Con las mismas se inician los trabajos parlamentarios que finalizarán con las elecciones para elegir nuevo Presidente, cosa de mucha transcendencia para el mundo bélico; en esta elección, que tendrá lugar en noviembre, habrá de influir mucho el que los aliados hayan llevado a cabo o no sus propósitos de invasión de Europa y su feliz o infeliz resultado.

Como es natural, Roosevelt ha dedicado sus discursos a la guerra, aún hoy único de su pueblo. Y para abrir boca solicitó la aprobación de un presupuesto de 14.000 millones de dólares, masa dineraria que —según los cálculos de una persona que tiene muy bien la cabeza para estas operaciones aritméticas— habrá de pesar sobre cada uno de los ciudadanos yanquis en proporción de 14.000 pesetas por unidad ciudadana. A este presupuesto se le ha dado este significativo nombre: Presupuesto de la victoria.

Segundo mensaje presidencial

Tiene un preámbulo en el que viene a decir que su nación no ha concertado tratados secretos en las conferencias de Moscú, Teherán y El Cairo; si bien ha adquirido compromisos de orden militar y ha comprobado «coincidencias» de puntos de vista para la organización de la paz; coincidencias que deben ser muy escasas —el problema polaco/ruso lo indica bien claramente y la entrega a Moscú de Checoslovaquia, también—. Por lo que se refiere a la posguerra económica, el sentir americano registra ciertas precisiones de economía: supresión de obstáculos al comercio entre las naciones, estabilización de monedas, organización colectiva para resolver los problemas de víveres que han de llevar

a la Europa hambrienta, tsportes marítimos y aéreos. Tras esto viene la Ley de Vagos

así llamada por que trata de hacer entrar en la vereda bélica a esos diez millones de ciudadanos americanos que, por lo visto, no hacen nada por la guerra. Roosevelt pide al Parlamento que apruebe esa ley de movilización general para el trabajo bélico, imitando en esto a Rusia, Alemania y Japón. Si estuvieramos en presencia del señor presidente le haríamos esta pregunta: ¿Puede se va a hacer esto ahora en los Estados Unidos, cuando esa medida —según nuestras noticias— ha sido allí siempre repudiada?

El cambio es demasiado brusco para que carezca de significación trascendental. ¿Es que la guerra no marcha bien? ¿Es que hay que complacer al aliado Stalin?

El «New York Times», defendiendo el pensamiento del señor Roosevelt, dice que su argumentación es irrefutable. Esa ley demostraría que los americanos están dispuestos y resueltos a llevar a cabo una guerra total.

Desde que Stalin le dijo al señor Cordell Hull cuando el señor Cordell Hull le visitó en Moscú —según el testimonio, irrecusable en este caso, de la señora de Roosevelt que se lo oyó al propio señor Cordell Hull y que lo dió en público— desde que Stalin le dijo al señor Cordell Hull que los rusos perdían en un solo día de guerra más hombres que los que llevaban perdidos en toda ella los Estados Unidos hasta la reciente conferencia de Teherán en la cual Stalin presentó las cuentas de sus fabulosas pérdidas en hombres, material y riquezas, toda la argumentación bolchevique contra sus aliados ha estado fundada en que los anglosajones no parecen que «sientan la guerra».

Para que Stalin no tenga duda acerca de ningún sentimiento amistoso de sus aliados ni de la decisión de estos de colaborar íntegramente y en todos los

Relato detallado del proceso de Verona

Ciano afirmó que si hubiese podido prever lo que después ocurrió en Italia no habría firmado la orden de Grandi

Según las informaciones facilitadas por la agencia Stefani, la ejecución de los cinco componentes del Gran Consejo Fascista—Ciano, De Bono, Gattardi, Muscatelli y Peracchi—tuvo lugar a las nueve horas y veinte minutos del día 11. La sentencia fué cumplida mediante fusilamiento. Durante sus últimos momentos los cinco condenados a muerte fueron asistidos por el capellán de la cárcel de los Scizzi y por el padre franciscano Dionisio Dini.

El proceso contra los 19 miembros del Gran Consejo Fascista comenzó el día 8 de este mes en Verona. El Tribunal especial extraordinario estaba presidido por Aldo Vecchiari. De fiscal actuó el abogado Andrea Leocadio. A los procesados se les acusa de traición y de ayuda al enemigo; de haber llevado a cabo en varios encuentros, y señaladamente con ocasión del voto emitido en el Gran Consejo del Fascismo el 25 de julio de 1943, en Roma, un concurso entre ellos, traicionando la idea, de haber atentado a la independencia del Estado y de haber causado daños mediante la acción más apropiada que tendía a una paz rápida cualquiera prestando así ayuda al enemigo.

Al proceso asistieron representantes de la prensa italiana y extranjera y numeroso público, que guardó en todo momento circunspección y seriedad.

Los 19 acusados eran los siguientes: De Bono, Ciano, Cianetti, Peracchi, Muscatelli, Gattardi, Bottai, Bastianini, Albini, Rossoni, De Stefani, Vignardi, Bazella, Fedezoni, Acerbó, Grandi, Alfieri, De Vecchi, y De Marsico. De ellos asistieron al juicio los seis primeros; los demás están refugiados en la parte de Italia ocupada por las tropas aliadas o en el extranjero.

Fueron llamados como testigos Gualt Baffaria (ministro del Interior), Carlo Boggio (ministro de Educación Nacional), Enzo Galbani, Ettore (continúa en 4.ª página)

numerosos aeródromos, en una palabra, todos y cada uno, de los factores que intervienen en el empleo bélico de la aviación han avanzado en forma tal que hoy éste es uno de los temas esenciales en el complejo cuadro que se despliega ante un jefe supremo de guerra. Esta guerra del aire va crecer cada día que pasa sus necesidades en lo que afecta al personal y al material. La reposición del primero y entrenamiento es un problema de no fácil solución.

Por lo que afecta al segundo, sometido a continuo desgaste, el asunto principal es el de las fábricas de material, de donde han de salir sin momento de reposo, nuevos aparatos, día tras día, dotados de los más recientes perfeccionamientos. Una aviación falta de facturas donde producir los aviones destinados a reponer las pérdidas constantes que sufre en el servicio diario, es un arma destinada a morir en breve plazo. Este razonamiento es el que ha movido al Mando supremo del Ejército del Aire aliado a montar la formidable operación que hoy nos informan los comunicados.

Considerada la guerra aérea desde este punto de vista, la cuestión es saber si el resultado de la operación guarda proporción con el desgaste sufrido para alcanzarla, es decir, si la merma de producción causada en el sistema industrial adversario es suficiente para justificar el esfuerzo realizado. Careciendo, como carecemos, de todo dato sobre la industria bélica alemana, no nos es posible juzgar sobre este extremo, aunque si indicásemos que, según indicaciones no sólo germanas, sino también aliadas, el Reich produce aún más aviones de los que la guerra consume, contando por tanto con un remanente bastante para formar la reserva que le puede ser necesaria en una eventual intensificación de la lucha.

Frente de Rusia

Prosigue la gigantesca lucha, sin que Stalin toge una decisión, a pesar de estar poriendo en ella toda la carne y material bélico que posee; Hitler conserva intacto el noventa por ciento de sus reservas.

La mayor batalla aérea ocurrió hace unos días. 700 «fortalezas volantes» y otros tantos cazas formaban la masa aérea con la que los Estados Unidos atacó las fábricas aviatorias germanas establecidas en una región de menos de 100 kilómetros: en Brunswick. Según los aliados, los establecimientos fueron bien castigados y en la operación perdieron 60 aparatos; según el alemán los Estados Unidos perdieron 134 —de ellos 124 cuatrimotores—. El alemán perdió solo dos; 1.500 tripulantes americanos acogidos perecieron o quedaron prisioneros.

La técnica de la lucha

Alguien que presume de estar bien enterado ha dicho que los aviadores norteamericanos cuando se les propuso el bombardeo ese (primer día en gran escala) manifestaron cierta resistencia a salir en la expedición, porque prevían una catástrofe, y entonces se verificó un sorteo entre ellos. El asunto no podía dejarse, porque ese bombardeo es el preámbulo de la tan cacareada invasión de Europa. Se nos ocurre una intrascendente idea. Si todo esto es período precursor de la invasión, ¿pobre invasión!

aérea es quizás, de todas las varias facetas de la guerra presente la que mayor progreso ha registrado desde la apertura de las hostilidades. Los modelos de avión —en los cuales todas las características se han perfeccionado en términos insospechados— la potencia destructora de los proyectiles lanzados desde ellos, la eficacia de la defensa antiaérea, la táctica del combate en el aire, la estrategia de operaciones combinadas de formaciones de diversos tipos de aparatos que parten coordinadamente de

La campaña en Italia y en Rusia

Parte alemán

Cuartel general del Führer, 14.—Comunicado oficial:

«Isla del Sur. El enemigo ataca con intensidad creciente en el sector occidental y al noroeste de Venetia. Se libran encarnizados combates en este sector.

En el resto del frente no se han registrado operaciones esenciales, aparte de combates entre las vanguardias en el río Garelano.

Los contratorpederos enemigos intentaron bombardear la ciudad de Civitanova, en la costa adriática; fueron atacados por el fuego de las baterías costeras de la Marina. Después de recibir varios impactos de lleno, los contratorpederos viraron hacia el Sur, con fuego a bordo.—EFE.

Parte aliado

ARGEL, 14.—Comunicado del Cuartel general aliado de África del Norte:

«Ejército de Tierra.—Las tropas francesas y norteamericanas del V Ejército han proseguido su avance a través de un terreno accidentado, a pesar de la tenaz resistencia del enemigo.

Un contraataque alemán, encaminado a reconquistar Cervaro, ha sido rechazado, y nuestras tropas han avanzado más allá de la ciudad citada.

En el frente del VIII Ejército las tropas neozelandesas y británicas han mejorado sus posiciones. Ambas han penetrado profundamente en territorio enemigo y han recogido importante información y capturado prisioneros.

Actividad de la Aviación: Los aeródromos enemigos fueron ayer objeto de un ataque concentrado, llevado a cabo por una importante contingente de bombarderos pesados y medios.

Guidonia y Centocelle han sido atacadas por bombarderos pesados con escolta de caza, y poco después por bombarderos medios.

También Perugia ha sido atacada por bombarderos pesados con escolta, en tanto que nuestros aviones medios atacaban otros campos de aviación. En todos estos puntos fueron arrojadas bombas explosivas sobre cobertizos, pistas y zonas de despegue.

Nuestros cazas-bombarderos han desplegado actividad, en apoyo de las fuerzas terrestres. Han resultado alcanzadas las estaciones de mercancías de Isola y Colferro. En Formia fueron atacadas las instalaciones portuarias.

En la costa de Dalmacia nuestros aviones bombardearon barcos enemigos a la altura de Sibani.

PELETERIA GERMANA

Abrigos económicos por fin de temporada, reformas, cortidos y tintes. Bola, 13 entresuelo. MADRID.

ESCAYOLAS

baldosa catalana, azulejos en blanco, colores y dibujos, pavimentos graníticos. Vicente Calabaza. Calle Alonso Pesquera 11. Valladolid

MIRULIPTOL

Elimina la caspa.—Evita la caída del cabello, facilita su crecimiento. Pídalo en farmacias y perfumerías C. S. núm. 34.—Arenas

Los hijos son la nación del mañana. Si mueren en temprana edad España se ve privada de su valiosa cooperación. La *Obra Maternal e Infantil* del Instituto Nacional de Previsión procura reducir la mortalidad en los niños *Empresarios*: Debéis inscribir a vuestras obreras en el Seguro de Maternidad.

En el curso de estas operaciones fueron destruidos dos aparatos enemigos. Cinco de nuestros aviones no han regresado.

Se ha comprobado ahora que, además de los aviones destruidos en las operaciones del 10 del corriente mes, señalados precedentemente, fueron derribados 28 aparatos adversarios. Asimismo fué destruido un avión más de los señalados el 12 del corriente, los cual eleva la cifra de pérdidas enemigas en dicha fecha a 12 aparatos.—EFE.

Parte del Este

GRAN CUARTEL GENERAL DEL FUHRER, 14.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

«Han sido rechazados al noroeste de Kerch los fuertes ataques del enemigo.

En la cabeza de puente de Nikopol, los bolcheviques han extendido sus ataques a otros sectores, fueron rechazados tras duros combates.

En el sector del oeste de Kirovograd, nuestras tropas han aniquilado varios grupos de choque adversarios. Después de combates encarnizados, una brecha ha sido cubierta en el curso de un contraataque. Fueron destruidos en esta ocasión 10 tanques enemigos y 30 piezas de artillería.

Al sur y al suroeste de Cherkasy, se libran combates con el adversario

que ha logrado efectuar algunas penetraciones locales.

Los soviets han sido nuevamente rechazados, en el sector del suroeste de Pogrebiche, mediante un contraataque.

Al oeste de Berdichev, un grupo de carros soviéticos que había penetrado hasta la retaguardia del frente ha sido aniquilado, después de haber perdido 55 carros y ocho cañones de asalto.

En el sector del suroeste y el oeste de Novograd-Volinsk, nuestras tropas han sostenido su tenaz resistencia contra la presión enemiga.

Al oeste de Rechitsa el adversario ha mantenido su fuerte presión. En el curso de la resistencia frente a los encarnizados ataques enemigos, las tropas de una división blindada han destruido 19 tanques soviéticos que habían penetrado en nuestras líneas.

En el sector de Vitebsk, el impulso del ataque soviético ha disminuido a consecuencia de las graves pérdidas sufridas por el adversario en la jornada precedente. Han sido rechazados los ataques más débiles, de los bolcheviques.

Al noroeste de Nevel el enemigo realizó también ayer intentos ataques, que fueron rechazados en el curso de encarnizados combates.

Durante los dos últimos días los soviets han perdido en el frente del Este 135 carros blindados.—EFE.

La R. A. F. atacó el oeste de Alemania y la Luftwaffe el suroeste de INGLATERRA

CUARTEL GENERAL DEL FUHRER, 14.—Del comunicado alemán:

«La noche última, algunos aviones británicos han arrojado bombas sobre territorio del Oeste de Alemania.

Durante la tarde de ayer aviones alemanes atacaron objetivos del Suroeste de Inglaterra.—EFE.

LONDRES, 14.—Comunicado del ministerio del Aire:

«Aviones «Mosquito» del servicio de bombardeo atacaron anoche objetivos del Oeste de Alemania.

No ha regresado de estas operaciones uno de nuestros aparatos.—EFE.

LONDRES, 14.—En las primeras horas de hoy hubo ligera actividad aérea alemana sobre Inglaterra, sin que se registrasen víctimas. Únicamente hubo algunos daños, según se anuncia oficialmente.—EFE.

BERLIN, 14.—Los diarios berli-

No, ya no tenéis derecho a decir que os salen mal las cuentas o que se os olvida cuando es el Susto de la amiga, o que ignorabais que llegaban las fechas de fiestas y conmemoraciones. No, ya no, porque la Sección Femenina ha editado un magnífico Calendario para 1944, lleno de fotos, de consejos, de ideas, que ha de seros utilísimo. En él, entre reproducciones de Obras de Arte, estampas de las Actividades de la Sección Femenina, recetas, etc. tenéis como el cañamazo para probar el más bello proyecto «El proyecto de 1944», ahora ambicioso y luego hecho realidad diaria.

Por eso, sin perder un minuto, antes de que se agoten, debéis adquirir el Calendario de la Sección Femenina, que es barato y os lo pueden facilitar en la Delegación Femenina de Sección Femenina de F. E. T. y. de las J. O. N. S. Avenida de Portugal número 33. (Departamento de Prensa y Propaganda)

neses publican la noticia de que ha comenzado a actuar en el frente italiano la aviación fascista, recientemente organizada. En su información los periódicos indican que hubieron de ser sorteadas muchas dificultades hasta que fué reorganizada la aviación italiana y adaptada al Mando alemán.—EFE.

TOLON, 14.—El Servicio de protección antiaérea ha publicado un comunicado dando cuenta de los daños producidos en esta ciudad como consecuencia del bombardeo del día 4 del corriente. Cuatrocientos cincuenta y cinco inmuebles han sido afectados por las bombas, de los cuales 180 fueron totalmente destruidos. El número de muertos se eleva a 437. Los sinistrados, cuyo número se eleva a 10.123, han recibido unos doce millones de concepto de «primeros socorros».—EFE.

TRABAJADOR!

Los Préstamos Nupciales fueron creados por voluntad del Caudillo para que por dificultades económicas no demorasen la constitución de una nueva familia.

Informate de los requisitos para su concesión en las Delegaciones de Subsidios Familiares.

Directorio Liturgico para el año 1944

De venta en las librerías y centros de Juventud de Acción Católica.

Asilo de Santa Isabel de la Serrada

Se necesita un dependiente que desempeñe el cargo de cocinero. Diríjase al Asilo o al patrono señor González Rojas, San Roque 4, Avila.

«Medina» es la revista ideal para el hogar, con sus amenas secciones en las que colaboran las más prestigiosas firmas literarias y artísticas de España.

La ciencia de la alimentación

El hambre y la escasez.—Cantidad y calidad de los alimentos.—Calorías y vitaminas.—Nuevas investigaciones.—Ante una revolución del arte culinario y de la industria de los víveres

Por Leonardo ESTEVE WERBLOW

La Historia de la Alimentación nos dice que, desde un principio, el hombre atendió siempre a conseguir la cantidad de alimento para satisfacer el hambre, lo que muchas veces condujo a catástrofes como la que ahora amenaza en la India y Rusia. En varias eras la Historia, la escasez movió a la humanidad que se vio desahogada por el hambre, obligada a lanzarse a los hechos más desesperados por una ley natural del organismo humano que le obliga a conseguir lo imprescindible para saciar sus necesidades.

Puede decirse que este problema creó la ciencia de la alimentación, encargada de estudiar las cantidades de diversos elementos que tanto el hombre como el animal necesitan para vivir, a la vez que fijaban normas para aumentar la producción. En esta primera época fueron de gran valor los experimentos hechos por el sabio alemán Justus von Liebig en el dominio de la química aplicada a la agricultura y el aumento de la producción agraria.

Después se pasó, también en Alemania, a examinar el problema desde el punto de vista de la medicina; pues sabido es que la salud del hombre no depende sólo de la cantidad, sino también de la calidad del alimento, y que la alimentación inadecuada puede ser causa de una serie de enfermedades, como el escorbuto, beriberi y otras. Entonces el hombre comenzó a examinar la naturaleza de estas dolencias y la composición química de los alimentos.

Los trabajos realizados condujeron a determinar el valor de los alimentos en atención a dos factores: la suma de importancias en los mismos: las calorías contenidas en cada uno de ellos y la importancia de sus vitaminas, valorizó, especificando a la vez la cantidad de alimento de cada uno, la función nutritiva ejercida sobre el organismo humano y animal.

Pero todo ello no bastó. Fué necesario realizar nuevas investigaciones.

Los representantes polacos están redactando en Londres la réplica a Moscú

LONDRES.—El redactor diplomático de la agencia Réuter dice que las conversaciones celebradas hoy con Eden por el primer ministro, Mikolajczyk, y el ministro de Negocios Extranjeros, Romer, polacos, originarán mañana una nueva reunión del Gobierno de Polonia la cual hará el número cinco, después de la declaración soviética del lunes pasado. Parece ser que el Gobierno polaco se propone responder a Moscú con otra nota, en cuya redacción trabaja, y que en todo esto actúa en estrecho contacto con el Gobierno británico. Ante las vitales consecuencias en juego—añade dicho redactor—no es extraño que el Gobierno polaco conceda al asunto la mayor y más profunda consideración y

evite tomar una decisión apresurada.—EFE.

Visitas a Eden
LONDRES.—El primer ministro el ministro de Negocios Extranjeros polaco y el embajador de Polonia en Londres han visitado al ministro británico de Negocios Extranjeros, Eden. No parece probable que por ahora se haga ninguna declaración oficial por parte de Polonia en relación con el pleito polacosoviético.—EFE.

Inquietud en Londres
BERLIN.—El diario londinense

«Evening Standard» publica una noticia, fechada en Estocolmo que «aunque inexacta—dice la Wilhelmstrasse—arroja un rayo de luz acerca de la inquietud que reina en Inglaterra sobre el problema polaco». La noticia en cuestión es que el general alemán von Blaskowitz se entrevistó últimamente con el general polaco Kurtzela, a quien preguntó, por orden del Führer, si estaba dispuesto a reconstruir los ejércitos polacos para llevarlos a la lucha contra los soviets.—EFE.

«Evening Standard» publica una noticia, fechada en Estocolmo que «aunque inexacta—dice la Wilhelmstrasse—arroja un rayo de luz acerca de la inquietud que reina en Inglaterra sobre el problema polaco». La noticia en cuestión es que el general alemán von Blaskowitz se entrevistó últimamente con el general polaco Kurtzela, a quien preguntó, por orden del Führer, si estaba dispuesto a reconstruir los ejércitos polacos para llevarlos a la lucha contra los soviets.—EFE.

El nuevo Obispo Auxiliar de Valencia

Don Juan Hervás, director del colegio Juan de Ribera, de Burjasot

Valencia 13.— Ha causado general satisfacción el nombramiento de D. Juan Hervás como obispo auxiliar de la diócesis. Esta mañana se trasladaron a Burjasot, de cuyo colegio de Juan de Ribera es director el nuevo prelado, el vicario general de la diócesis y las restantes jerarquías eclesiásticas para comunicarle la noticia de su nombramiento. También acudieron a felicitarle autoridades civiles y militares.

El nuevo obispo nació en la provincia de Valencia en 1905. En su seminario estudió la carrera eclesiástica; prolongóla después en diversos a universidades extranjeras; actualmente es catedrático de Teología (Cifra).

El Seguro de Maternidad lleva la higiene y el pan al hogar del obrero cuando da hijos a la Patria. Empresarios: Pagad oportunamente las cuotas necesarias en el Instituto Nacional de Previsión para que las obreras-madres reciban a tiempo los beneficios del Seguro.

Un millón de toneladas de trigo argentino para España

BUENOS AIRES.—Ha sido publicado un decreto por el que se autoriza la exportación de trigo a España hasta llegar al millón de toneladas convenido en el acuerdo hispano argentino.

Se señala aquí que los envíos de trigo español a Argentina se realizan de forma satisfactoria.—EFE.

TORTÓN FOTOGRAFÍA

Se vende y compra ropa usada. Plaza de Santa Ana, 20. Tel. 453.

¡Empresario!

Procura hacer agradable a tus productores el trabajo que realizan pues, a más de ser beneficioso, cumples un deber social que España te agradece.

Consulta para esto a la Obra Sindical «Educación y Descanso», y ella por medio de su organización te asesorará.

Si va padeciendo del ESTÓMAGO o INTESTINOS... EL DOR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

DISPENSA DOLOR DE ESTÓMAGO ACIDEZ VÓMITOS INAPETENCIA DIARREAS DILATACIÓN Y OLCERA

Sobre destino libres de gastos Lotes de 50 polvicos Leghorn 300 pesetas Envío inmediato al recibir giro Polvicos. Ponedoras. Gallos. Incubaciones a provincias. Solicite catálogo gratis. GRANJA GRAU Andrés Mellado, 23. Madrid

(Censura sanitaria número 261)

Mañana, Aviación Avila C. F.
Mañana domingo, a las tres y media en punto de la tarde se celebrará el partido per último del Campeonato local, correspondiéndoles jugar a los equipos de Aviación y del Avila C. F.

Se nos dice que ambos onces alinearán sus mejores elementos, con lo que el encuentro resultará argumentalmente interesantísimo.

con su trato amable y generoso sentimental.

Las muchas amistades de la familia Hernández de la Magdalena se han manifestado en expresivas muestras de pesar por la muerte de este señor que tan grande aflicción ocasiona a su buen padre don Guillermo, tan querido en esta población, y a quien hacemos presente nuestro vivo testimonio de condolencia, extensivo a sus hijos don Angel y doña Carmen e hija política doña Rosario Barradas, y demás distinguida familia, y encomendamos a las oraciones de nuestros lectores el alma del finado señor (q. e. p. d.)

Tipismo de Avila

El día de San Antón

Por J. Mayoral Fernández.
Cronista de Avila.

La calle de San Segundo se llamó hasta el siglo XVI de la Albartería. En sus soportales, frente a la muralla, unidos a los del Mercado Grande desde la puerta de una casa que aún mira a esta plaza, hallábanse las tiendas de los albarderos. Y en la calle se corrían los caballos.

Ya puede suponerse lo que los caballos significarían en una ciudad de caballeros como la nuestra. Aún existen muchos portales de casas en Avila con el poyo utilizado por el caballero para subir al caballo. Y puertas accesorias de casas señoriales de las que comunicaban con las cuadras, plélicas en los pasados siglos de caballos y yeguas.

Mulas, pocas. Aunque en mula entró en Avila para ser proclamada Princesa Isabel la Católica, ella y su augusto esposo dieron en pro del caballo importantes disposiciones que se conservan en el Archivo municipal. Una en Segovia para que los escribanos de Avila relacionaran todos los caballos y el nombre de sus dueños en la ciudad y su tierra. «Así de la silla como de la gineta—decían—los que tuvieran armas con sus armas». Y todos los relacionados habían de presentarse para hacer un alarde en Arévalo. En la ciudad vecina, célebre durante siglos por sus concentraciones de mulas los martes, día de mercado semanal, el renombrado de los carros típicos.

Perseguidos los Reyes Católicos con la decretada de caballos «que el ejercicio militar y la nobleza de la cavallería no se perdesen». Como lo perseguían con otra provisión dada en Barcelona en 1493. Y en Granada con otra, seis años después, (en septiembre de 1499), exponiendo lo que después de la conquista de la ciudad del Darro y del Genil observaban. «Muchos de nuestros súbitos y naturales—expresan—venden sus caballos» Y consigna que por esta causa «se perdería la nobleza de la cavallería e se olvidaría el oficio militar de que en los tiempos pasados la nación de España alcanzó gran fama e loor».

Como comprendida en esta concepción en Avila, repercutió bien el llamamiento desde este instante en sus caballeros. Todos pusieron su máximo interés en poseer los mejores ejemplares. El caballo volvía a tener casi el culto que, al decir de Estrabón, tuvo en los montañeses de la región del Duero que en estas y houlas le representaron con la doma y prácticas ibéricas.

Ya era otra en el siglo XVI la equitación y otro el conocimiento de los fenómenos fisiológicos inherentes al movimiento hipico. Y otra la ciencia ecuestre para el desarrollo físico del caballo y mejoramiento de su raza. Por esta hubo caballero como don Francisco de Guzman que diapió su fortuna. Y sin este exceso tuvieron buenos caballos los Davila. Don Pedro, don Diego, don Francisco, don Juan, don Gerónimo, don Rodrigo... También los Vadrábanos, Contreras, Ríos, Rabi de Bracamonte. En Tabadillo el que fué virey del Pe. u don Blasco Núñez Veia. Y don Diego del Agua en Los Lázarus, extensa llanura entre Niharra y Salobral.

Con los caballos, honor en las ferias y en el coso de las justas y «del correr de los toros», se hacía alarde brillantísimo el día de San Antón. Por la calle de la Albartería, hoy de San Segundo, ante un público inmenso que se agolpaba en sus soportales, desfilaban desde la Casa del Caballo, que parecía un símbolo. Venían hasta

la iglesia del Hospital de la Magdalena donde estaba la imagen del Santo. Y seguían por el paseo del Rastro en el que culminaba el tipismo del día.

Nota resaltante de él fueron no sólo las cabalgaduras enjaezadas ricamente sino las recuas y, posteriormente los troncos de tiro. Hasta el siglo anterior los de las diligencias de Avila a Barco, a Arenas, a Peñaranda. Y a Madrid que hicieron célebre el nombre de «Manolillo» que aun se le da a una hueria de las inmediaciones de Avila.

El día de San Antón celebrísimo en Avila, no tenía menor relieve en los pueblos. En muchos la Cofraría le anunciaba la noche de la víspera con luminarias. Quizá dando origen en los pueblos de San Esteban del Valle, Villarejo, Mombeltrán, el Arenal a la «procesión del Vito» compuesta de mulas, caballos, asnos, entre resplandores de luminarias y de teas llevadas, a guisa de velas, por los jinetas.

Como en ella, el Mayordomo en las fiestas de San Antón, iba sobre un magnífico caballo presidiendo. Y para acompañarle, la gaita y el tambor interpretaban una música de factura originalísima, que conservo anotada.

A su melodía bibraban en la fiesta los típicos recueros de los pueblos de las sierras y de los valles de Avila que recorrian y aun recorren con sus frutos de la tierra todos los caminos de España. Al estuo del Fló Carromato hecho celebre en sus cuadros por el insigne Chicharro. Con sus patillas a lo Alfonso XII. Emulando al caballero de Avila que imitaba a su rey y como él tenía carácter en la figura ecuestre desde los tiempos medievales que el caballo de Santiago entazó con el del Cid. Y con él de Isabel la Católica, briosa en él al penetrar amedrentando a los caballeros conspiradores, en el Alcazar de Segovia. Y briosa en uno, blanco como el de Santiago y el del Cid, y hasta el del Generalísimo en Africa, al tomar Granada.

Jineta, en fin, excelente como Santa Teresa de la que conservamos la renquia veneranda de su vida andariega en la jamúa que utilizó en el caballo, en la mula, en el asnillo. En lo que tenía marcado reive el día de San Antón. Con lo que acabó el tren.

El mostro de hierro arrolló históricamente al caballo del caballero, a la recua del recuero, a las mulas de las diligencias a Madrid, y de los carros típicos de Arévalo. Hasta el punto de que cuando llevaba el tren pocos años rodando por España, el poeta Zorrilla, cantando a Avila se doña del ovido en que la había hecho caer el tren. Eran los días que aun celebraban en torno a la iglesia del Hospital de la Magdalena la fiesta de San Antón nuestros abuelos que tenían miedo de montar en el tren. Y se les contestaba por este miedo que Sancho Dávila, el gran caballero de Avila, el gracioso Sancho Dávila que, como el Cid, vió luchando ensancharse Castilla, había muerto de la coz de un caballo.

ATENCION

Carne de cabrito a 7 pesetas el kilo en la Plaza de Abastos, en el antiguo puesto de la viuda de Hilario el «Cabrero».

SE VENDE bicicleta seminueva. Rzóz: Hilario Jiménez. Cruz, 5.

Avila.—Tip. Kue. y de Sonda Macías

CRONICA ABULENSE

Delegación provincial del Frente de Juventudes Descanso dominical

Con el fin de no faltar en lo más mínimo a la Ley del Descanso Dominical en los ejercicios prácticos de Repoblación Forestal, que los afiliados al Frente de Juventudes han de realizar durante algunas horas del domingo, el delegado provincial del Frente de Juventudes, camarada José Sordo Molino, ha solicitado la debida autorización de la competente Autoridad Eclesiástica para este efecto; la cual ha creído conveniente tener esta clase de trabajos por razones especiales que concurren en el caso.

Octavario por la unión de las Iglesias

Pío X concedió aprobación pontificia a la iniciativa de celebrar un Octavario de oraciones, desde el 19 de enero, fiesta de la Catedral de San Pedro, hasta el día 25, fiesta de la Conversión de San Pablo.

Pío XII aplica todos los años la Santa Misa por las intenciones del Octavario por la unión de las Iglesias.

Práctica tan recomendada por los Sumos Pontífices en Avila la han celebrado el Seminario, Colegios, Comunidades Religiosas.

Este año 1944 se celebrará solemnemente en la iglesia de la Magdalena. Cuitos del 18 al 25 inclusive.

La voz del Papa debe ser para todo católico la voz de Jesucristo. Hay concedida indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.

Aprovechamientos de resinas

Según noticias recibidas del Distrito Forestal, y obediendo a las órdenes urgentes del Ministerio de Agricultura, aparecerá en el «Boletín Oficial» de la provincia próximamente un anuncio global para que se celebren a la mayor brevedad las subastas de resinas para la próxima campaña relativas a los montes de utilidad pública en la provincia.

Obsequio

Hemos recibido un artístico almanaque anunciador del rico asil «Vio».

Mucho agradecemos a nuestro amigo don Julio Hidaigo, representante de la Casa Comercial exportadora de dicho producto, la deferencia que ha tenido para con nosotros.

Es aplazada la Asamblea general DE LA V. O. T. DE SAN FRANCISCO

Ha quedado definitivamente aplazada hasta el último domingo de mes la Asamblea de la V. O. T. de San Francisco que estaba anunciada para mañana. Los hermanos terciarios pueden tomar de ello conocimiento, aunque han de recibir la oportuna invitación para dicho día.

Donativos entregados en la Casa de Misericordia

Caja de Ahorros y Monte de Piedad, 75 pesetas; una señora católica 10; una familia de Acción Católica,

201; don Lorenzo Muñoz González 100, don Eduardo Meris, 15; un amante de los pobres, 1.000.

Comisaria General de Abastecimientos y Transportes

Delegación Provincial de Avila SUMINISTROS

A partir del próximo lunes, día 17, se efectuará un suministro a las cardeñas inscritas en los establecimientos de la Capital en la forma y cuantía siguientes:

Adultos

ACEITE.—Cuarto de litro, al precio de 110 pesetas ración; tira de cupones II de la semana 29.

AZUCAR.—Doscientos cincuenta gramos, a 0'75 pesetas ración; tira de cupones V de la semana 29.

ALUBIAS.—Cinco gramos, a 0'30 pesetas ración; tira de cupones III de la semana citada.

PATATAS.—Dos kilos, a 1'60 pesetas ración; tira de cupones IV de la semana 29.

Infantiles

ACEITE.—Cuarto de litro al precio de 110 pesetas ración; tira de cupones II de la semana 29.

AZUCAR.—Doscientos cincuenta gramos, al precio de 0'75 pesetas ración; tira de cupones V de la misma semana. Solamente a los inscritos para este artículo.

LECHE CONDENSADA.— Dos botes, al precio de 6'90 pesetas ración; tira de cupones IV de la semana 29. Únicamente a los inscritos para este artículo.

PATATAS.—Dos kilos a 1'60 pesetas ración; tira de cupones III de la semana 29.

El gobernador civil, Alejandro Alvarez López-Baños.

C. N. S.

Cooperativa Abulense de Ganaderos

Llegan a esta Cooperativa Abulense de Ganaderos nuevas ofertas directas de productores, de ganado de cerda cebado, de diferentes pesos, cuyos precios y condiciones de venta están de manifiesto en las oficinas de la Cooperativa (Duque de Alba, 14).

Esta Cooperativa los ofrece a Autoridades de los pueblos de esta provincia, entidades, industriales y particulares a quienes pueda interesar, para en su caso proceder a su adquisición en firme creyendo que los precios de venta tendrán aceptación general.

Avila 15 de Enero de 1944.—El presidente, Pascual del Nogal.

Delegación de Hacienda de la Provincia de Avila

Señalamiento de pago

Quedan al pago en la Depositaria Pagaduría de esta Delegación los mandamientos de pago extendidos a favor de los señores que se detallan a continuación, quienes podrán hacerlos efectivos a partir del día 18 del actual.

Don Bernardo Bermejo, don Pedro Martín, don Bonifacio A. Resina, don Aurelio García, doña Juliana Corral, doña María Martínez, don Pablo Pérez, Sor Luisa Nieto, don José Rolón, don Isaac Pérez y don Angel García.

Viajeros

Han salido para Madrid el ingeniero de Montes, ilustrísimo señor don Isidro González Soto, presidente de Servicios Técnicos del Consejo Superior de Montes, acompañado de su esposa doña Asunción de Vega e hija Marija y de su prima doña Perpétua Collas de Vega, viuda de García.

Necrológica

Ha entregado su alma al Creador, confortado con los auxilios de la Iglesia, don Esteban Hernández Méndez, pusionoroso caballero que gozaba de buenas estimaciones en nuestra ciudad, las que se conquistó

(Viene de 1.ª página)

Frattati, Carlo; Scorza, Giacomo Suardo y Roberto Farinacci. De estos testigos solamente compadeciamos cuatro: Suardo, Scorza Galbisti y Frattati; de los demás fueron leídas las deposiciones.

Comienza el interrogatorio

El primero de los acusados que sufrió el interrogatorio fué De Bono. Declaró que él no entendía de «órdenes del día»; que no había sido nunca un hombre político. Respondiendo a una pregunta del presidente, el acusado negó haber tenido contacto directo o indirecto con la Casa Real.

Sucedió a De Bono, Pereschi, el cual afirmó haber llegado al palacio de Venecia—lugar en el que se celebró la histórica reunión del Gran Consejo Fascista—un cuarto de hora antes del comienzo de la sesión. En la antecámara se le acercó Grandi, quien le habló de la moción que iba a presentar, y le aseguró que la conocía también el secretario del Partido. El acusado recordaba haberse lamentado con Cianetti, al final de aquella sesión, del hecho de que graves e importantes medidas tomadas entonces se hubieran ido poniendo al margen por haber sido obstaculizadas por la burocracia y los mandos militares.

A continuación declaró Cianetti. Este pidió y obtuvo hablar desde el paico de los acusados. Después de rechazar toda acusación y de afirmar que siempre ha sido y es fascista, confesó haber quedado impresionado de la lectura de la orden del día de Grandi, porque en ella se hablaba de la necesidad de hacer funcionar los órganos de la revolución, de defender la integridad del país y de invitar al Rey a asumir el mando de las fuerzas armadas.

También confesó que su entusiasmo por la primera parte de la orden del día le hizo olvidar la segunda, hasta el punto de no darse cuenta de la insidia que en ella contenía. «Fué una ingenuidad mía imperdonable.» Habó después de la carta enviada al Duce, dos horas después de la sesión, carta que escribió porque en-

tonces comenzó a reflexionar sobre la emboscada contenida en la segunda parte de la orden del día. El acusado concluyó su deposición afirmando que si se había equivocado estaba dispuesto a pagar, aunque fuera duramente; pero juró que todo acto suyo había sido dictado por la fe y por el entusiasmo hacia el partido y hacia el Duce, en el cual había creído, creía y creería siempre.

La sesión del Tribunal se interrumpió en este momento, para ser reanudada un cuarto de hora después, a las catorce horas cuarenta y cinco minutos.

Gottardi rechazó las acusaciones que se le hacían; apeló a su pasado de soldado, que ha huído siempre de la política militante, y afirmó que había votado favorablemente la orden del día de Grandi, con leste de librar al Duce de la grave responsabilidad del mando de las fuerzas armadas.

Marinelli protestó también contra la acusación que se le hacía y declaró que votó la orden del día con la plena convicción de que nada grave pudiese derivar de ello para el fascismo.

Declaraciones de Ciano

Ciano dijo: «Es absolutamente absurdo pensar que nosotros, miembros del Gran Consejo, quisiéramos llevar al Duce a la ruina, quedando también nosotros sepultados. Una vez más repito que no he pensado nunca, ni siquiera lejanamente, que la orden del día de Grandi, quedando el golpe de Estado. Pueda también haber cometido un error, pero no se puede nunca de una traición por mi parte, que contrastaría con toda mi actividad de soldado, de fascista y de hombre». Añadió también que hubiese podido pensar entonces en la posibilidad de cuanto ha sucedido después de la sesión, él no había votado a favor de la orden del día. A la pregunta del fiscal sobre si había firmado antes de la reunión, Ciano respondió afirmativamente.

Terminado el interrogatorio de los acusados se pasó al desfile de testigos.

(Continuará)



EL SEÑOR

Don Esteban Hernández Méndez

Licenciado en Farmacia

HA FALLECIDO EN EL DIA DE HOY

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD

D. E. P.

Su desconsolado padre don Guillermo Hernández de la Magdalena; hermanos don Angel y doña Carmen; hermana política doña Rosario Barradas; sobrino, primos y demás familia.

Al participar a sus amistades tan sensible pérdida, les ruegan asistan a los siguientes actos, por lo que les quedarán agradecidos.

Avila, 15 de enero de 1944.

Conducción del cadáver: Mañana, 16, a las tres de la tarde.

Misa de entierro y honras: El día 17, a las once de la mañana.

Misa de San Lázaro: El día 18, a las once de la mañana.

Parroquia: San Juan Bautista.

Casa mortuoria: Blasco Jimeno, 8.

MUTUA INDUSTRIAL Y MERCANTIL DE AVILA Y SU PROVINCIA

PATRONO.

El seguro de Accidentes del Trabajo en la industria, debes hacerlo en nuestra Mutualidad Plaza de Italia, 4.—Teléfono 307